
Vorläufiges Protokoll der Sitzung des

Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: Wiktoria Pestka

Protokollführung: Pascal Hollekamp

17.10.2024, 16 Uhr c.t.

Stimmberechtigte Anwesende: Pascal Hollekamp, Leon Machunze, Amanda
Mischo (bis 16:53), Wiktoria Pestka, Leoni Hupperts (online ab 16:23), Jaron Schön-
witz (online ab 16:23), Kira Burmester (online ab 16:24), Alexander Kazatsky (ab
16:27), Maximilan Moczarski (ab 16:28),

Weitere Anwesende: Nele, Hendrik (ab 16:28), Lennart (ab 16:33), Vanathy (ab
16:34)

Nächste Sitzung: Donnerstag, 24.11.2024, 16 Uhr c.t. in NB 02/174

Tagesordnung

TOP 1 Organisatorisches

TOP 2 Anfragen

TOP 3 Post

TOP 4 Berichte

TOP 5 Sachmittel auf Rechnung

TOP 6 Protokolle auf Github

TOP 7 315 Tage

TOP 8 ZaPF

TOP 9 VV

TOP 10 Verschiedenes

A Anhang



TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Amanda eröffnet sitzung um 16:16. Es sind vier Räte anwesend und somit sind wir
beschlussfähig.

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung

Wiki wird als Sitzungsleitung vorgeschlagen.
Ergebnis: einstimmig angenommen

Pascal wird als Protokollführung vorgeschlagen.
Ergebnis: einstimmig angenommen

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen

Es haben mich einige Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung ereicht, diese
wurden ins Protokoll aufgenommen.
Es wird über die Annahme des Protokolls abgestimmt.
Ergebnis: einstimmig angenommen

d) Festlegung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird vorgeschlagen.
Ergebnis: einstimmig dafür

TOP 2 Anfragen

a) Nacht der Astronomie

Am Samstag findet die lange Nacht der Astronomie statt.
Da die Sitzung kurz vor Samstag haben wir bereits per e-mail, Moodle, Whatsapp
und Instagram geworben.

b) Ruck-Zuck

Die 2 Stundenparty vom AstA findet heute von 22-0 Uhr statt. Jaron soll Werbung
dafür machen.

c) Halloween Spieleabend

Es gab den Vorschlag einen Spieleabend an Halloween zu machen. Es gibt allerdings
Bedenken, dass keiner kommt. Daher machen wir ein Meinungsbild.
Meinungsbild: 6 Enthaltungen, 2 dagegen, 1 dafür
Plötzlich kommen viele Menschen.
Max entschuldigt sein zu spät kommen damit, dass er inkompetent in Analogelek-
tronik ist.
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d) Sport im Studiraum

Jasper hätte seit Monaten gerne eine Klimmzugstange. Daraufhin hat Lennart ange-
boten eine mitzubringen. Da er diese nicht mehr hat, zieht er sein Angebot zurück.
Jasper ist traurig.
Er fragt, ob wir eine alternative finden, er präfertiert allerdings eine Klimmzugstan-
ge.
Wir fragen, ob Jasper sich selbst eine holt. Die könnte er dann im Studiraum auf-
hängen.

e) Ausleihe Glühweinkocher

Die theoretischen Chemiker hätten gerne ...

GO-Antrag (Wiki): Wir ändern den TOP Merch zu bericht a) und ergänzen
TOP VV und setzen es vor Verschiedenes.
Keine Gegenrede.

Leon setzt die Anfrage fort: Die theoretische Chemie 2 hat uns angefragt, ob wir
ihnen unsere Glühweinkocher am 2.12. ausleihen können.
Wir sind dafür sie unter unserer Standardbedingung, die Glühweinkocher wieder
sauber zu machen, auszuleihen.
Wollen wir zusätzlich noch Pfand verlangen. 30€ für beide Kocher.

TOP 3 Post

Wir sind uns nicht sicher, ob Jaron oder ein Roboter zu uns spricht.
Wer auch immer spricht hatte leider keine Zeit um nach der Post zu sehen.

TOP 4 Berichte

a) Merch

Uns wurde das fertige Merch-Design geschickt (siehe Anhang).
Wenn wir das so genemigen, wird der Shop geöffnet.
Der neue Merch wird dann auch zu den Leuten nach hause geliefert.
Wir sind uns nicht ganz sicher, ob es jetzt eine mindest Bestellmenge gibt oder nicht.
Deshalb stellt sich die Frage:
Sollen wir vorbestellen?
Wir werden erstmal abwarten und gucken wie die Bestellungen laufen.
Amanda appeliert an die Fachschaft, dass alle was kaufen.
Es wird eine etwa zwei wöchige Bestellphase geben, auf welche wir noch etwas bis
zur Erstifahrt warten möchten, um dort noch ordentlich für den Merch zu werben.
Es gibt noch ein, zwei kleinere Dinge, die am Design geändert werden müssen, wes-
halb wir noch nicht über das Design abstimmen.
Es gibt aber schon ein erstes Meinungsbild. Merch-Design gut?
Ergebnis: 10 dafür, 1 Enthaltung
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Anmerkung vom Protokollanten: Während ich das Protokoll fertig schreibe, läuft ein
Dringlichkeitsantrag für das Merch-Design, damit der Shop so schnell wie möglich
öffnet. Im Anhang befindet sich auch das entgültige Design.

b) FSVK

Jeder regt sich über die FSVK auf.
Alex berichtet:

• Unser Anliegen: Wir haben die Grundzuweisung noch nicht bekommen. Leon
hat seit Mai mehrmals nachgefragt und teilweise keine Antworten erhalten.
Insgesamt warten wir 1400€.
Leon schlägt vor, dass jeder einzelne eine mail schreibt um nach dem Geld zu
fragen.
Wenn Geld bis Erstifahrt nicht da ist, ziehen wir in betracht einen Misstrau-
ensantrag zu stellen.

• Fast alle Fachschaften haben Probleme mit Spam in ihren Whatsapp Gruppen.

• In der G-Reihe werden Notfallschilder (gegen verbale Belästigung) überklebt.

• Die Gremienschulung soll im Oktober oder November stattfinden. Es gibt aber
keine weiteren Infos.

• Es soll eine neue Geschäftsordnung für die FSVK geben.
Neben vielen kleineren Änderungen soll auch eine zweite, quotierte Redeliste
durch die GO eingeführt werden.
„Es werden zwei getrennte Redelisten geführt, auf denen die Wortmeldungen
in der Reihenfolge ihrer Meldung notiert werden. Dabei gibt es eine Liste für
FINTA*-Personen (Frauen, inter*, nichtbinäre, trans*, agender Personen)
und eine offene Liste. Die FSVK-Sprecher*innen erteilen das Wort abwech-
selnd Rednerinnen der beiden Listen. Die Zuschreibung zu einer Liste erfolgt
für Vertreter*innen der FSRe über die Anwesenheitsliste, beziehungsweise für
Nicht-Vertreter*innen über eine Anmeldung bei der Sitzungsleitung.“ (siehe
Anhang)
Stellt das nicht ein Verstoß gegen das Grundgesetz da?
Man würde klar benachteiligt werden, würde man als Vertreter einen Mann
zur FSVK schicken.
Ein Argument dafür ist, dass es wohl männerdominierte Diskussionen auf der
FSVK gibt. Leon sagt dazu, dass bei der FSVK nahezu Parität herscht.
Beim Stupa gab es bereits rechtliche Bedenken was eine quotierte Redeliste
angeht.
Außerdem habe die Identität einer Person nichts mit der Repräsentation der
Fachschaft zu tun.
Es wird am Montag eine gestaffelte Wahl zur GO geben.
Es besteht die Möglichkeit für die neue GO mit oder ohne quotierte Redeliste
zustimmen, sowie für die alte GO.
Wir werden für die neue GO ohne quotierte Redeliste stimmen.
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• Verschiedene Fachschaften der Gesellschaftswissenschaften wollten zusammen
grillen, haben es dann doch nicht gemacht und stattdessen haben sie etwas an-
deres gemacht (wir wissen nicht was genau). Für "das andere"haben sie Geld
ausgegeben.
Das Geld wurde ausgegeben, während das 3 Wochenverfahren noch lief. Das
3 Wochenverfahren lief allerdings für das Grillen.
Es wurden 2500€ beantragt.
Die Fachschaften möchten jetzt das Geld dafür bekommen.
Stimmen wir dafür, dass sie das Geld bekommen?
Stand jetzt sind wir nicht dafür, da wir nicht wissen, für was das Geld genau
ist und wie viel ausgegeben wurde.
Hendrik merkt außerdem an, dass der Beschluss wohl formal nicht wirksam
sein und deshalb kein Votum angebracht wäre, da das Verfahren nicht Ab-
stimmungsfähig ist.

• Die veganen Würstchen in der Metro sollen gut sein. Wir haben allerdings
noch viel vegetarisches Essen, welches wir übrigens mal einfrieren sollten.

• Die MING hat sich und den von ihnen geplanten Weihnachtsmarkt vorgestellt.
Außerdem wollen sie eine Bierpongliga einrichten.

• Die ITler haben jetzt eigene Server und bieten anderen Fachschaften an deren
Websites und Mailserver darüber laufen zu lassen. Da wir aktuell gute Server
von unserer Fakultät zur Verfügung haben, ist das Angebot der ITler nicht
relevant für uns, finden die Aktion von denen aber gut.

• Unsere VV wurde offiziell angekündigt.

c) ESE

Am Freitag war das Abschlussgrillen der O-Woche. Lief gut, es waren allerdings
wenig Leute da.
Somit ist die ESE jetzt vorbei, wir bedanken uns vielmals bei allen Helfern.

d) Weihnachtsfeier

Am Dienstag war das AK-Treffen.
Es gibt jetzt einen Termin für die Weihnachtsfeier. Sie findet am 13.12.2024 statt.
Es werden bedenken geäußert, da es Freitag der 13. ist.
Der Vorteil: es ist Freitag. Und es sollen coole Sterne zu sehen sein.
Es wird mehr für draußen geplant.
Außerdem hoffen wir die Probleme vom letzten Jahr zu verhindern.
1.Maßnahme: keinen feuerfesten Teppich auslegen, somit besteht die Gefahr, dass er
brennnt nicht mehr.
Noah und Leon kümmern sich um die Campus Sicherheit und die Räume.
Es soll in etwa so laufen wie letztes Jahr (so wie es geplant war, nicht wie es lief).
Es werden noch Helfer gebraucht. Bei Interesse tretet gerne dem AK bei.
Zum beitreten hier klicken.
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e) Küchengeräte

Wir haben Küchengeräte.

f) Erstifahrt

Stand jetzt haben sich 26 Erstis und 14 oder 15 Orga-Leute angemeldet.
Wenn sich keine Erstis mehr anmelden wird auch die gesamte Warteliste mitkom-
men können.
Die Anmeldung endet morgen am 18.10.2024 um 23:59. Wer noch mit will jetzt
schnell anmelden.
Eine Abmeldung ist noch bis zum 1.November möglich.
Quasi voll. 26 erstis stand jetzt. 14 oder 15 Orga. und wahrscheinlich gesamte Warte-
liste. Wir müssen wahrscheinlich mehr Bier kaufen, weil wir fast nichts mehr haben,
obwohl die Erstis nichts trinken (Wir rechnen mit trinkfesten Drittis).
Wir nehmen vielleicht Geld ein, was unvorhergesehen ist. Somit hätten wir mehr
Rücklagen für das NA.
Wann fahren wir los? Kein Plan. Wird noch geklärt.
Nächste Woche ist nach der FSR-Sitzung ein AK Treffen für die Küche.

TOP 5 Sachmittel auf Rechnung

Bis jetzt war die Rechnungsadresse immer die einer Privatperson, was der AStA
nicht akzeptiert. Deshalb mussten regelmäßig neue Rechnungen oder Eigenbelege
ausgestellt werden, was ok ist der AStA aber trotzdem nicht besonders gerne sieht.
In diesem Haushaltsjahr ist es so, dass wenn die Rechnungesadresse nicht stimmt,
es kein Geld zurück gibt.
Zukünftig sollen alle Käufe die in Verbindung mit dem AStA stehen per Rechnung
direkt an die Fachschaft gekauft werden.
Das wäre zwar mehr Arbeit für das Finanzteam, aber niemand würde mehr auf
seinen Kosten sitzenbleiben.

TOP 6 Protokolle auf Github

Der TOP wurde jetzt mehrfach vertagt, allerdings gibt es auch nicht mehr viel dazu
zu sagen.
Wir müssen die Protokolle nicht unbedingt auf Github hochladen. Das war nur eine
Idee.
Vielleicht sollten wir einfach Moodle umstrukturieren? Das Problem dabei ist das
es teilweise umständlich und unübersichtlich ist.
Leon hat sich irgendwann mit Feldbauer unterhalten und er meinte, dass er normaler-
weise ein Script hat mit dem er Dinge auf Moodle hochlädt. Das Script funktioniert
seit einiger Zeit nicht mehr so gut.
Lennart schlägt vor, dass Leon sich nochmal mit Feldbauer unterhält und ihn fragt,
ob oder wann es besser klappt. Sollte es besser sein wäre ein solches Verfahren auch
ein Option für uns.
Bis dahin vertagen wir den TOP (schon wieder).
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TOP 7 315 Tage

Am 7. Dezember 2023 herrschte eisige Stille über der Stadt. Der Himmel war von
schweren, grauen Wolken verhangen, und der Wind jagte unbarmherzig durch die
leeren Straßen. In einem kleinen, überheizten Raum der Ruhr-Universität Bochum
saß der Fachschaftsrat für Physik und Astronomie zusammen. Die Sitzung war lang
und anstrengend, als sie schließlich zum Tagesordnungspunkt 2.1 „Teleshopping“ ge-
langten.

Alles verlief routiniert, der Punkt war fast abgehakt, als plötzlich Pascal, das neu
gewählte Ratsmitglied, sich räusperte. Die Anwesenden sahen auf. Mit ruhiger, aber
bestimmter Stimme sprach er: „Ich besitze das Spiel Wikingerschach und kann es
der Fachschaft schenken.“

Seine Worte ließen den Raum für einen Moment verstummen. Es war ein Ver-
sprechen, das nicht nur Neugier weckte, sondern auch die Vorfreude auf zukünftige
Sommertreffen im Grünen. Doch so groß die Begeisterung auch war, mit ihr kamen
unweigerlich Erwartungen.

Was niemand ahnte: Die kommenden Monate sollten für Pascal alles andere als ein-
fach werden. Zuerst versagte sein Transponder, und er konnte den Fachschaftsraum
kaum betreten. Dann machten ihm Gedächtnislücken zu schaffen, ein unerwarte-
tes Hindernis, das ihm mit jedem Tag mehr zusetzte. Wochen vergingen, und die
Hoffnungen der Fachschaft, das Wikingerschach jemals in den Händen zu halten,
verblassten.

Bis plötzlich, aus dem Nichts, mitten in der heutigen Sitzung, Pascal das Versprechen
doch noch wahrmachte. Mit einem triumphierenden Lächeln zog er das Wikinger-
schach aus seiner Tasche hervor – und die Gesichter der Anwesenden erhellten sich
schlagartig. Niemand hatte mehr damit gerechnet, doch nun lag das hölzerne Spiel
vor ihnen. Es war ein Moment, der den Raum mit neuem Leben erfüllte.

Außerdem viel mir auf, dass vor (etwas mehr) 315 Tagen Leon vorgeschlagen hat
Karaoke mit den Chemikern zu machen. Das wurde damals aber dem nächsten Rat
überlassen.
Leon schlägt nun vor Karaoke einmal im Quartal zu machen. Da das nächste aber
bei der Weihnachtsfeier sein wird, würde das mit den Chemikern erst im März statt-
finden (also schieben wir es wieder auf den nächsten Rat).
Die Idee finden alle so gut, dass das darauffolgende Meinungsbild mit bis auf eine
Enthaltung dafür spricht.
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TOP 8 ZaPF

a) aktueller Stand

Aktuell gehen von uns Lennart, Günther, Noah und Cedi zur ZaPF vom 31.10. -
3.11.

b) Format der Berichte

Es gibt Selbstberichte bei der ZaPF wo die Fachschaften berichten, was bei denen
gelaufen ist. Besonders tolle Berichte bekommen eine Prämie.
Wer möchte einen Selbstbericht machen? Macht gerne.
Lennart hat Teile der U35-Schiene. Leon bekommt eine Scheibe Schiene.

TOP 9 VV

Wir haben eine weitere Kandidatur von Vanathy Shanmuganathan. Somit erweitert
sich die Liste für das WS 24/25 zu

• Nele Blume

• Kira Burmester

• Noah Eichhorn

• Georg Hammerschmidt

• Pascal Hollekamp

• Leoni Hupperts

• Alexander Kazatsky

• Leon Machunze

• Maximilian Moczarski

• Wiktoria Pestka

• Daniel Petrasch

• Hanna Schulteis

• Jaron Schönwitz

• Vanathy Shanmuganathan

Lennart schlägt vor Herr Nießler einen Kuchen zu backen. Das machen wir gerne.

TOP 10 Verschiedenes

Nix Verschidenens

Ende: 18:21 Uhr

Bochum, 19. Oktober 2024

Protokollführung
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A Anhang
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RUHR-UNIVERSITÄT BOCHUM | 44780 Bochum | Deutschland Fachschaftsvertreter:innenkonferenz

An die Vertreter*innen

der Fachschaftsräte in der 

Fachschaftsvertreter:innenkonferenz

(FSVK)

Fachschaftsrat 
Sozialwissenschaft
fsr-sowi@rub.de

Maximilian Gravendyk 

maximilian.gravendyk@rub.de

Bochum, 05. September 2024

Änderungsantrag an der Geschäftsordnung der Fachschaftsvertreter:innenkonferenz

der Ruhr-Universität Bochum (GO-FSVK)

Liebe FSVK-Vertreter*innen,

hiermit beantrage ich, den vorliegenden Entwurf zur Neufassung der GO-FSVK wie folgt ab-

zuändern,

ändere in § 10 Abs. 1 von 

„Die Sitzungsleitung erteilt das Wort in der Reihenfolge der eingegangenen Wortmeldungen.“ 

zu

„Es werden zwei getrennte Redelisten geführt, auf denen die Wortmeldungen in der Reihen-

folge ihrer Meldung notiert werden. Dabei gibt es eine Liste für FINTA*-Personen (Frauen, 

inter*, nichtbinäre, trans*, agender Personen) und eine offene Liste. Die FSVK-Sprecher*in-

nen erteilen das Wort abwechselnd Rednerinnen der beiden Listen. Die Zuschreibung zu 

einer Liste erfolgt für Vertreter*innen der FSRe über die Anwesenheitsliste, beziehungsweise 

für Nicht-Vertreter*innen über eine Anmeldung bei der Sitzungsleitung.“

 

Liebe Grüße

Maximilian Gravendyk
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